

De 14.225 personas que se encuentran reclusas en las cárceles de la Regional Noroeste del INPEC, cero presentan contagio por COVID-19

- *La Policía Nacional de Colombia se vincula a los procesos de desinfección y prevención en las cárceles, realizando limpieza en todas las áreas de estos lugares.*
- *A través de la cementera y empresa de concreto – CEMEX-, a algunas cárceles del noroeste del país se les ha garantizado procesos de limpieza al interior y exterior.*
- *Privados de la libertad que redimen pena en el taller de confecciones del Establecimiento Penitenciario de Medellín, elaboraron 7.000 tapabocas para sus compañeros y funcionarios del INPEC.*
- *1.000 tapabocas y una caneca de cloro granulado fueron donados por la Alcaldía de Itagüí, los cuales fueron destinados a los reclusos y a los funcionarios del INPEC.*

Bogotá, 12 de mayo de 2020. Instituto Nacional Penitenciario y Carcelario –INPEC-

A la fecha, son cero los casos de contagio por coronavirus que se presentan en los 19 Establecimientos de Reclusión del Orden Nacional que conforman la Regional Noroeste del Instituto Nacional Penitenciario y Carcelario (INPEC), estas son las cárceles de: La Paz Itagüí, Medellín, Andes, Santa Fe de Antioquia, Bolívar, Cauca, Jericó, La Ceja, Puerto Berrio, Santa Bárbara, Santo Domingo, Santa Rosa de Osos, Sonsón, Tamesis, Yarumal, Apartadó, Istmina, Puerto Triunfo y el Complejo El Pedregal. ¡Con el apoyo de las entidades territoriales hemos logrado que este virus no ingrese a nuestros establecimientos!

El Instituto, en aras de brindar seguridad y garantías a los privados de la libertad, a los funcionarios administrativos y al personal de Custodia y Vigilancia que trabajan en esta zona del país, realizó una gestión ante la Secretaría de Seguridad, la Secretaría de Salud y la Gobernación de Antioquia, consiguiendo de este modo, una donación de tapabocas, guantes, gel y jabón antibacterial, alcohol, telas y trajes antifluido y conos de hilo. Dichos elementos ya fueron repartidos en su totalidad en los diferentes centros penitenciarios de la región.

Así mismo, se ha puesto en marcha la estrategia IEC (Información - Educación y Comunicación), dirigida a los internos, personal administrativo y al Cuerpo de Custodia y Vigilancia. Dicha iniciativa tiene contenidos pedagógicos tales como: lavado de manos teniendo en cuenta la técnica de la Organización Mundial de la Salud (OMS); carteleras, videos y difusión por las diferentes emisoras, de igual forma temas sobre la higiene respiratoria, tamizaje, y medidas de autocuidado con las que también preservamos la salud al interior y exterior de las cárceles.

Algunas de las medidas que el INPEC y las entidades territoriales en un trabajo mancomunado han utilizado para prevenir la propagación del COVID- 19 en los establecimientos penitenciarios y carcelarios del noroeste del país han sido, la entrega constante y casi que diaria de elementos de bioseguridad mencionados anteriormente, así como la adecuación de espacios para la recepción de internos con el beneficio de domiciliaria que llegan de las diferentes estaciones de policía y otras cárceles, allí los reclusos se reseñan y se realiza el respectivo trámite jurídico.

Cabe resaltar las diferentes donaciones que generosamente hemos recibido, algunas de estas son: la Fundación Libres de Prisión donó 7.975 sachet de jabón líquido y 4.000 de gel antibacterial; la Universidad de Antioquia entregó 230 frascos de alcohol glicerinado, 240 unidades de guantes y 250 unidades de tapabocas.

Por su parte el Comité Internacional de la Cruz Roja nos hizo entrega de 11 pares de guantes caucho industrial, 100 afiches de medidas preventivas, 40 afiches sobre el lavado de manos, 25 de desinfección de superficies, 11 atomizadores, seis baldes, seis unidades de detergente líquido, seis escobas, 40 kg de detergente en polvo, 11 unidades de limpiador desinfectante, seis traperos, seis recogedores, nueve cuñetes de hipoclorito de sodio al 13%, 36 frascos de jabón liquido hospitalario, 22 paquetes de bolsas plásticas rojas y 22 paquetes de bolsas verdes.

Entre tanto, en la gran mayoría de las cárceles de esta zona, se realizan diferentes actividades culturales, recreativas y deportivas para mitigar los efectos de la prisionalización y la ausencia de la visita familiar durante la contingencia. El INPEC, ha proyectado películas educativas en los patios repartiendo crispetas a todos los internos, los mismos, también han venido practicando juegos de ajedrez, fútbol, didácticos y/o de mesa, entre otros. El hecho más reciente se llevó a cabo en la cárcel de Bolívar, Antioquia y se trató de un bingo en el que se entregó como premio, almuerzos comprados por los funcionarios que laboran allí.

Desde la Dirección General reiteramos el compromiso que tenemos con la población Privada de la Libertad y nuestros funcionarios tanto administrativos como del Cuerpo de Custodia y Vigilancia. Continuamos trabajando para que el coronavirus no afecte a más personas que hacen parte de nuestra familia INPEC.